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文/片 本报记者 蒋龙龙

花砖破损“赶”走行人
也有损城市形象

记者多日探访发现，不少市
民对这些破损的道路花砖早有怨
言。位于新龙大厦东侧的华龙路
人行道花砖破损较为严重，行人
几乎没法步行，不少行人只能到
非机动车道去步行。

市民李女士告诉记者，“这些
花砖的损坏，可能是因为车轧而
导致的，但是迟迟没见到相关部
门前来更换。”李女士介绍，前几
天还有人在这里被绊倒，“幸亏没
有受伤，没发生啥大事。”她咨询
记者，一旦因为道路花砖破损引
起行人摔伤事故，行人应该找谁
来索赔呢？

记者在探访解放东路、奥体
中路、奥体西路等多个路段发现，
虽然这些路段的行人同老城区相
比较少，但是道路损坏的花砖仍
对行人有着较大威胁。记者看到
不少行人只能绕着这些破损的道
路花砖走。

解放东路的破损花砖就位于
省立医院东院区西侧路段，记者
看到有不少来自外地的病人经过

该路段到省立医院东院区就医。
一位来自聊城的男士告诉记者，
他是从住院区出来购物的，看到
这段花砖坏得实在不像话了，“这
些花砖不仅影响了行人的步行，
而且对省城济南的形象损害太
大了。”

在此散步的市民黄女士告
诉记者，“这段道路坏的时间不
短了，也没见到相关部门前来
维修，希望相关部门能早日来
维修。”让省城的人行道长时
间这样，一直不进行维修，

“太不像样了”。

经十路修建标准高
道路花砖保存好

记者在探访中发现，
除了部分道路花砖的损
坏情况较为严重，省城
还有部分道路花砖保
存得较好。

记者沿经十路探
访了解到，经十路的
人行道主要为石材
敷设。同其他道路人
行道破损严重相比，
该段道路的人行道
破损情况较少。据
相关的专家介绍，

花花砖砖坏坏了了好好久久
不不见见谁谁来来管管管管
创城更应关注城市细节

经十路在修建时的高标
准是经十路避免大修小
修的原因所在。

不仅经十路的道路
花 砖 出 现 损 坏 的 情 况
较 少 ，省 城 的 一 些 支
路、一些背街小巷的人
行 道 破 损 情 况 也 较
少 。在 历 山 东 路 、闵
子 骞 路 、闵 子 骞 东
路 、站 前 路 等 多 条
道 路 ，人 行 道 花砖
损坏情况较少。

一位家住闵子
骞东路的市民告
诉记者，虽然人行
道较窄，但是人
行道比快车道要
高，而且人行道
的花砖石铺得
也很好，走在
上 面 也 很 平
稳。“铺设较好
的人行道不
仅方便了行
人的出行，
行人愿意
在人行道
行走，也
提升了
整个城
市的文
明 形
象”。

创建国家文明城
别忽视小小花砖

目前济南市正在创
建国家文明城市，而人行
道路面也是创建全国文
明城市的考核标准之一。
济南市需要对这些破损
的人行道路面进行整治，
不仅仅为背后的民生需
求，也是创建全国文明城
市的要求。

据记者了解，全国文
明城市测评体系，对城市
的主干道、人行道都作出
了具体的要求。测评体系
要求申报城市的主干道路
名称、公共图形标志规范，
设置合理，用字规范，符合
国家标准。主干机动车道
无被侵占、毁坏现象，路面
无明显坑洼积水。自行车
道连续、平整、畅通，无损
坏、被占用现象。“人行道
平整畅通，道板、护栏等设
施完好，无损坏、被占用现
象，主干道装灯率100%，亮
灯率99%。”

根据记者的调查，省
城的部分道路人行道破损
严重，部分人行道上的花
砖石都没有了，有些人行
道坑洼严重，很难符合“人
行道平整畅通”的标准。

在动员大会上，济南
市相关领导明确指出，济
南市的城市管理精细化程
度不高，已经成为济南创
建国家文明城市的一大短
板。记者在采访中，不少市
民也向记者表示，希望在
创建国家文明城市中，花
砖石破损这样的细节问题
能得到更多的关注。解解放放东东路路省省立立医医院院西西侧侧道道路路花花砖砖损损坏坏严严重重。。

本本报报记记者者多多日日探探访访了了解解到到，，省省城城
不不少少主主干干道道出出现现花花砖砖破破损损的的情情况况，，其其
中中解解放放东东路路、、奥奥体体西西路路、、奥奥体体中中路路、、华华信信
路路、、华华龙龙路路等等部部分分主主干干道道的的花花砖砖破破损损可可
以以说说是是““惨惨不不忍忍睹睹””。。道道路路花花砖砖破破损损不不仅仅让让
行行人人步步行行不不便便，，更更造造成成城城市市形形象象的的损损失失。。同同
时时，，在在省省城城还还有有部部分分道道路路花花砖砖保保存存较较好好，，既既
方方便便了了行行人人，，也也体体现现了了城城市市的的文文明明。。

脆弱的花砖

济南市委宣传部 济南市文明办 齐鲁晚报
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